



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

**Dictionnaire Historique, Ou Histoire Abrégée Des
Hommes Qui Se Sont Fait Un Nom Par Le Génie, Les
Talens, Les Vertus, Les Erreurs**

Depuis Le Commencement Du Monde Jusqu'à Nos Jours

[P - R]

Feller, François-Xavier de

Liège, 1797

PUT

[urn:nbn:de:hbz:466:1-60240](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:466:1-60240)

modestie que de savoir. C'étoit un philosophe chrétien, qui pendant plus de 40 ans s'appliqua avec beaucoup de zèle à former les élèves qui lui étoient confiés, aux belles-lettres, & encore plus à la vertu. Son style n'étoit pas celui des anciens, c'étoit celui de Juste-Lipse son maître. Il mourut à Louvain en 1646, à 72 ans. On a de lui un grand nombre de Traités d'histoire, de rhétorique, de mathématiques, d'antiquités romaines, des poésies. Les principaux sont : I. *Statera belli & pacis*, 1633, in-4°, dans lequel il veut persuader aux Espagnols de faire la paix. On prétend que ses principes pacifiques & la façon dont il les exposa, faillirent l'exposer à des affaires fâcheuses. II. *Historia Insubrica*, Leipsig, 1678, in-fol. Il reçut en récompense un collier d'or de l'archiduchesse Isabelle. III. *Theatrum heroicum imperatorum Austriacorum*, &c., Bruxelles, 1644, in-fol.; ouvrage superficiel. IV. *Comus, seu De luxu*, traduit en françois par Nicolas Pelloquin, sous le titre de *Comus ou le Banquet dissolu des Cimmériens*, Paris, 1613, in-12; & une infinité d'autres ouvrages dont plusieurs ont trouvé place dans les *Antiquités Romaines*. Voyez *Nicéron*, tom. 16.

PUTHERBÆUS, voyez PUY-HERBAULT.

PUTIPHAR, voy. JOSEPH.

PUTSCHIUS, (Elie) né à Anvers en 1580, d'une famille originaire d'Ausbourg, n'avoit que 21 ans lorsqu'il mit au jour *Salluste*, Leyde, 1601, in-12, avec des fragmens & de bonnes notes. Il donna ensuite un Re-

cueil de 33 anciens Grammairiens, avec des notes, Hanau, 1605, in-4°. Ce savant préparoit d'autres ouvrages lorsqu'il mourut à Stade en 1606, à 26 ans.

PUY, (Raimond du) *De Podio*, 2e. grand-maître de l'ordre de S. Jean de Jérusalem, succéda en 1120 à Gérard, instituteur de cet ordre. Il étoit du Dauphiné, ou peut-être du Languedoc. Beaucoup de gentilshommes capables de manier les armes, s'étant rangés sous sa bannière, il établit une milice pour défendre la Religion contre ses ennemis. Il assembla le 1er. chapitre général, & y fit de nouvelles Constitutions, confirmées en 1123 par le pape Calixte II, & en 1130 par Innocent II. Ayant rassemblé des troupes, il offrit ses services à Baudouin, roi de Jérusalem, qu'il accompagna au siège d'Ascalon, où il signala son courage. La ville se rendit en peu de jours. Anastase IV ayant appris cette conquête, accorda l'an 1154 de grands privilèges à son ordre. C'est depuis cette époque, quoi qu'en dise l'abbé de Vertot, que l'ordre fut partagé en 3 classes: de chevaliers, de sergens-d'armes & de chapelains. Auparavant il n'y avoit que deux classes de freres, celle des clercs & celle des laïcs. Raimond mourut en 1160. Quoi que nous ayons dit qu'il étoit le second grand-maître de l'ordre, il est certain qu'il fut le 1er. qui prit ce titre; Gérard n'ayant eu que celui de recteur de l'hôpital de S. Jean de Jérusalem. Le brave Montbrun étoit de la même famille. Voyez son article.